



Difieren sobre efecto de pausa en inversión de Tesla en México

Buenrostro. Resta secretaria importancia al anuncio de Musk: 'no había iniciado trámites'; teme AMDA impacto en empleo

La pausa en los planes de inversión de Tesla en México hizo que el gobierno federal y la iniciativa privada difirieran en los efectos que tendrá en el país.

Mientras la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, minimizó la importancia del anuncio hecho por Elon Musk, al señalar que oficialmente no había nada, pues no existían registros de inversión, empresarios del sector advirtieron que esto mandaría una mala señal para futuras inversiones. —F. Navarrete / J. Valdelamar / PÁGS. 4 Y 16

“Lo oficial es lo que registran y no hay registro (de Tesla). Nunca han registrado inversiones”

Raquel Buenrostro
Secretaria de Economía



▼
\$18.62

TIPO DE CAMBIO. El peso se presionó previo al anuncio del Banco de Japón. **PÁG. 12**



Expertos coinciden en que Elon Musk aprovechó amenazas de Trump para aplazar

AFIRMA BUENROSTRO

Pausa en planta de Tesla no afectará nuevas inversiones

La secretaria de Economía aseguró que nunca inició el trámite de su proyecto

JASSIEL VALDELAMAR
jvaldelamar@elfinanciero.com.mx

El reciente anuncio sobre la pausa en los planes de inversión de Tesla en México no afectará la llegada de nuevas inversiones ni los anuncios realizados, aseguró la secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, reafirmando la solidez de la inversión extranjera en el país.

En declaraciones ofrecidas tras la inauguración de la 5ta. Edición de Mujer Exporta MX, Buenrostro restó importancia al anuncio Elon Musk, CEO de la compañía, señalando que oficialmente no hay registros de inversión de Tesla en México.

"Lo oficial es lo que registran y no hay registro. Nunca han registrado inversiones", afirmó, lo que sugiere que, más allá de los anuncios mediáticos, Tesla no había iniciado los trámites formales para su inversión conforme a la ley de inversión extranjera directa en México.

La funcionaria enfatizó que la pausa de Tesla no ha tenido un impacto negativo en el panorama general de la inversión extranjera en México. Por el contrario, Buenrostro destacó cifras récord de inversión extranjera directa (IED) en el primer trimestre de 2024, con 20 mil millones de dólares registrados, lo que representa más del 50 por ciento del total del año anterior.

"La inversión va muy bien", aseguró Buenrostro, y minimizó la importancia del mercado de Tesla en el contexto más amplio de la industria automotriz, describiéndolo como "un mercado de alta gama y muy particular y muy pequeño".

En contraste, subrayó que otras automotrices más establecidas y con mayor volumen de producción, como Stellantis, Ford y General Motors, "siguen construyendo muchísimo y siguen avanzando".

Respecto a las amenazas arancelarias de Donald Trump, Buenrostro se mostró optimista y recordó que el T-MEC fue resultado de negociaciones entre Trump y el presidente Andrés Manuel López Obrador, y que recientemente el expresidente estadounidense expresó satisfacción con los resultados del tratado.

"Apenas la semana pasada Trump se dijo muy satisfecho con

los resultados del tratado, que él veía que había dado buenos resultados y que para su gusto ni siquiera meritaba una revisión. Entonces, lo que nosotros vemos es que no tiene ningún interés de modificar la relación comercial con México", afirmó.

ASUNTOS INTERNOS

Kenneth Smith, socio de la firma Agon, restó importancia al efecto que el anuncio de Tesla podría tener en otras inversiones en México. El experto argumentó que el retraso de Tesla en la construcción de su planta en Nuevo León responde más a decisiones internas de la empresa y a la creciente competencia en el mercado global de vehículos eléctricos que a factores externos.

"Elon Musk utilizó las amenazas de Donald Trump de incrementar los aranceles como un pretexto para retrasar un proyecto que ya había decidido retrasar mucho antes", afirmó Smith.

El experto enfatizó que para aprovechar plenamente el *nearshoring*, México debe enfocarse en garantizar el suministro de energía, especialmente de fuentes renovables, así como en invertir en infraestructura y en la capacitación continua de la fuerza laboral.

Smith sugirió que estos objetivos requerirán "una política de desarrollo integral por parte del gobierno de Claudia Sheinbaum".

Por su parte, Janneth Quiroz, directora de análisis económico y bursátil de Monex, reconoció que diversos sectores industriales en México continúan expandiéndose; sin embargo, advirtió que la noticia de Tesla podría aplazar o en su caso, pausar nuevos anuncios.



INCENTIVAN COMERCIO. La funcionaria inauguró la Expo Mujer Exporta MX.

"Lo oficial es lo que registran y no hay registro. Nunca han registrado inversiones"

"(La inversión de Tesla) es un mercado de alta gama y muy particular y muy pequeño"

"Trump se dijo muy satisfecho con los resultados del T-MEC, que había dado buenos resultados"

ESPECIAL
RAQUEL BUENROSTRO
Secretaria de Energía

CON OPORTUNIDAD

5,000

MILLONES DE DÓLARES

Es la inversión que Tesla anunció que destinaria para la "gigafábrica" en Nuevo León.

1,300

HECTÁREAS COMPRÓ

Tesla en la entidad, de acuerdo con la Asociación Mexicana de Parques Industriales Privados.

20,313

MILLONES DE DÓLARES

Ascendió la Inversión Extranjera Directa que llegó al país en el primer trimestre del año.

"Cabe señalar que esta planta era vista como un factor clave del *nearshoring*, recordando lo que en su momento se observó con la planta de KIA (inició operaciones en 2016)", señaló.

Quiroz también indicó que, si bien podría ser prematuro anti-

par el impacto total de esta noticia, confirma la visión comercial que se ha venido anticipando respecto a las políticas de Trump, un aspecto que considera será clave en la segunda mitad de 2024.

Samantha Atayde, socia de RRH Consultores, calificó el anuncio de

Tesla como "muy desafortunado" y cuestionó los motivos detrás de la decisión de retrasar la construcción de la planta en Monterrey.

Así, destacó la importancia del T-MEC como instrumento para abordar preocupaciones comerciales entre los socios del tratado.